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Béni soit Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. 

  Béni soit son règne, maintenant et à jamais. Amen. 

  

 Livre du prophète Jérémie,Chapitre 18, versets 1 à 11 



Gloire au Père et au Fils et au Saint Esprit  
Au Dieu qui est, qui était, et qui vient, 

Pour les siècles des siècles. Amen 
 

à 
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Élie Neau dans une prison de Marseille, illustré dans l’édition de 1749 d’un livre relatant sa fermeté protestante. 



comes from God when faced with exploitation and persecution. Born in 1662 into a persecuted 
French Protestant family, he sought refuge in the French colony of Haiti, where he experienced a 
profound religious conversion. As persecution of the Huguenots spread, he moved to Boston, married 
a fellow refugee, and settled in New York. While captaining a ship to Jamaica, he was seized by French 
privateers and taken to France. As a Protestant who had fled, Neau received a lifelong sentence on the 
floating prison galleys. With other convicts he was force-marched in chains from Rennes in Brittany to 
Marseille. Despite hardships, he inspired resistance and converted others, provoking his sentencing to 
solitary confinement in the Château d’If. Singing the Psalter in French and praying with the Book of 
Common Prayer were his only comforts. He obtained his freedom by a peace treaty between France 
and England and returned to New York and served as Elder of the French Church. The harsh reality of 
slavery and the dehumanizing treatment of the enslaved reminded him of his own experience. He 
visited them in their quarters, praying for the sick and opening the first school in the colonies for the 
poor and enslaved Africans. Students gathered at his house at night to learn to read, sing the psalms 
and pray. Trinity Church eventually supported his ministry; but in 1712 enslaved Africans revolted, 
and his school was blamed. Neau was once again persecuted and confined to his house. The Anglican 
authorities became lukewarm in their support and Elias was temporarily dismissed from the school. 
He continued his work until his death at age 60. He is buried at Trinity Church. Neau’s life embodies 
the power of Christ to break our cultural, linguistic, and racial shackles by caring deeply for the voices 
of the oppressed and valuing all. A life-long hymn-writer in his native French, he is also revered as the 
father of Anglican hymnody in that language. 

 

Elias Neau, Confesseur de Jésus Christ, ✝ 7 septembre 1722 

La vie d'Elias Neau et la manière dont elle en a inspiré d’autres illustrent la force que Dieu nous 
donne face à l'exploitation et la persécution. Né en 1662 dans une famille protestante française 
persécutée, il se réfugie dans la colonie française d'Haïti où il fait l’expérience d’une profonde 
conversion. Quand la persécution des huguenots s'étend, il se rend à Boston, épouse une autre 
réfugiée puis s'installe à New York. Alors qu'il est capitaine d'un navire à destination de la Jamaïque, il 
est capturé par des corsaires français et ramené en France. En tant que protestant ayant fui, Neau est 
condamné aux galères à vie, véritables prisons flottantes. Enchaîné avec d'autres condamnés, il 
traverse la France à pied de Rennes, en Bretagne, jusqu’à Marseille. Malgré les difficultés, il inspire la 
résistance et convertit d'autres détenus ce qui le conduit à être condamné à l'isolement au château 
d'If. Le chant des psaumes en français et la prière avec le Livre de la prière commune sont alors son 
réconfort. Contre toute attente, il est libéré grâce au traité de paix entre la France et l'Angleterre et 
retourne à New York où il est nommé Ancien de l'Église française. Mais la dure réalité de l'esclavage et 
du traitement déshumanisant des esclaves lui rappelle sa propre expérience. Il leur rend visite dans 
leurs taudis, prie pour les malades et ouvre la première école des colonies pour les Africains pauvres 
et asservis. Les élèves se réunissent chez lui le soir pour apprendre à lire, chanter les psaumes et prier. 
Trinity Church finit par soutenir son ministère ; mais en 1712, les Africains réduits en esclavage se 
révoltent et son école est pointée du doigt. Neau est à nouveau persécuté et confiné dans sa maison. 
Les autorités anglicanes lui retirent son soutien et Elias est temporairement renvoyé de l'école. Il 
poursuivra son travail jusqu'à sa mort à l'âge de 60 ans. Il est enterré à Trinity Church. La vie de Neau 
incarne la puissance qu’a le Christ de briser nos entraves culturelles, linguistiques et raciales lorsqu’on 




